
 

Seit der Präsentation des blau-gelben 

Familienpakets durch LH Mikl-Leitner 

wurden bereits 60 neue Kleinstkinder-

Gruppen geschaffen, die Förderungen 

für Tagesbetreuungs-Einrichtungen 

und Tageseltern erhöht, sowie die 

Einkommensgrenze für die Betreuung 

von unter 3-Jährigen um 25 Prozent 

angehoben. Auch mit dem Familien-

bonus Plus werden Familien ab dem 

01.01.2019 einfach und unbüro-

kratisch um bis zu 1.500 Euro pro 

Kind und Jahr entlastet.  

Alle Infos zu den Serviceleistungen 

des Landes gibt es auf 

www.noe-familienland.at 

Hilfe im Winter: 135 Euro 
Heizkostenzuschuss von 
der Gemeinde 

Liebe Hochwolkersdorferinnen!  
Liebe Hochwolkersdorfer! 
 
Ein weiteres Jahr neigt sich dem 
Ende zu und ein Neues beginnt.  
2018 war für uns ein Jahr der 
Neugestaltung und der Um-
strukturierung, wesentliche Dinge 
haben sich bei uns geändert, um 
für die Aufgaben in der Zukunft 
bestmöglich vorbereitet zu sein. 
Am 23.11.2018 wurde ich zum 
neuen Parteiobmann der 
Volkspartei Hochwolkersdorf 
gewählt. Nachdem mich noch nicht 
viele von euch kennen, möchte ich 
mich auf diesem Wege kurz 
vorstellen. Mein Name ist Johannes 
Münz, ich bin verheiratet, habe 2 
Töchter und wohne seit 5 Jahren 
auf der Äußeren Alm, ich arbeite 
als diplomierter Gesundheits- und 
Krankenpfleger in einem Reha-
bilitationszentrum mit kardiologi-
schem Schwerpunkt. 
Der Kontakt mit und die Arbeit für 
Menschen macht mir große Freude 
und sind für mich ein wesentlicher 
Bestandteil eines guten 
„Miteinanders“ sowie die Grund-
voraussetzung des gemein-
schaftlichen Zusammenhaltes. Ich 
freue mich schon sehr auf 2019 
und hoffe, alle von euch kennen 
lernen zu dürfen und den einen 
oder anderen auf unseren 
Veranstaltungen begrüßen zu 
können. 
In diesem Sinne wünsche ich euch 
allen ein glückliches und gesundes 
Jahr 2019! 
 

Im November fand ein außer-
ordentlicher Parteitag statt, bei dem ein 
neuer Parteivorstand gewählt wurde 
und das Programm für die nahe 
Zukunft vorgestellt wurde. 
Neben den vielen Gästen waren auch 
Landesgeschäftsführer der VP NÖ 
Bernhard Ebner, Bezirksparteiobmann 
Franz Rennhofer, sowie 
Bauernbundobmann Andreas Hammerl 
und Seniorenbundobmann Josef 
Ponweiser anwesend. 
Von den über 45 Gästen entschieden 
sich über 97% für den neuen 
Parteiobmann Johannes Münz. Als 
Stellvertreter wurden Ullrike Benda-
Puchegger und Maurus Wedl gewählt, 
als Finanzreferent wurde Gunter 
Linhart gewählt. Wir bedanken uns 
herzlichst für das entgegengebrachte 
Vertrauen. 
   
 
 

Wir möchten euch auf alternative 

Möglichkeiten mit uns in Kontakt zu 

treten oder aktuelle Informationen zu 

erhalten aufmerksam machen. Neben 

dem guten, alten persönlichen 

Gespräch sind wir auch auf unserer 

Homepage mit ausführlichen 

Berichten und Informationen zu 

finden. Auch in Facebook haben wir 

eine Plattform gefunden interessante 

Dinge schnell mit euch zu teilen. 

Unsere Internetadresse: 

www.hochwolkersdorf.vpnoe.at 

Facebook: VPHowodo 2.0  

Wir freuen uns schon, euch auch dort 

zu sehen. 

 

Leider nicht in Hochwolkersdorf! 
Ständig steigende Heizmittel und 
Brennstoffe führen zu höheren 
Aufwendungen für einkommens-
schwache Haushalte, wie z.B. 
Bezieher einer Mindestpension oder 
alleinerziehende Eltern. 
Bei der Gemeinderatssitzung am 
17.12.2018 wurde daher von der VP 
Hochwolkersdorf der Antrag gestellt, 
den Heizkostenzuschuss an die Höhe 
der Landesförderung anzupassen. 
Leider konnte die SPÖ Fraktion davon 
nicht überzeugt werden, wodurch der 
Antrag abgelehnt wurde. Eine 
Begründung dafür ist ausgeblieben.  
Die VP Hochwolkersdorf wird jedem 
Bezugsberechtigten die Differenz 
auszahlen. Bei Interesse bitte 
Johannes Münz unter 0664/9559988 
oder office@hochwolkersdorf.vpnoe.at 
kontaktieren. 
 
 

Hochwolkersdorf 
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Aktuelle Information aus der Gemeinde im Dezember 2018. 
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Johannes Münz 

Gemeindepateiobmann 

 

 

Ab 2019 veranstalten wir monatlich 
einen Informationsabend mit einem    
Thema, das euch wichtig ist. 
Schwerpunkt dabei seid ihr, die 
Fragen, die ihr habt werden euch in 
Einzelgesprächen oder Kleingruppen 
beantwortet. Es werden Experten aus 
Politik, Wirtschaft, Gesellschaft und 
Medizin eingeladen, um über eure 
Themen zu referieren und eure 
Fragen zu beantworten. Die Themen 
könnt ihr uns gerne in persönlichem 
Gespräch, Homepage, Facebook oder 
Email vorschlagen. Starten werden wir 
am 19.01.2019 um 17:00 mit dem 
Schwerpunkt „Pflege“, genaue Details 
zu dieser Veranstaltung erhaltet ihr 
durch einen Postwurf und auf unserer 
Homepage. 

Gemeindeparteiobmann 
Johannes Münz 

 

http://www.hochwolkersdorf.vpnoe.at/
mailto:office@hochwolkersdorf.vpnoe.at


  
 

 

 

 

 
 

 

 

Förderungen: Die VP 
Hochwolkersdorf hat im Juli den 
Antrag gestellt die Jugend des SC 
Howodo/Bromberg sowie die 
Jugend des Tennisvereins 
gesondert zu fördern. Der Antrag 
wurde einstimmig angenommen. 

 
 

 
 

Bürgerservice: Die VP 
Hochwolkersdorf hat im 
September den Antrag gestellt 
Reisepässe und Personal-
ausweise auf der Gemeinde 
beantragen zu können. Dies 
wurde von der SPÖ Fraktion 
abgelehnt.  

Von der Unabhängigkeit in die Abhängigkeit 

 

Neuer Gemeinderat: Am 
09.11.2018 wurde Stefan 
Puchegger als Gemeinderat 
angelobt, Er folgt Alexander 
Rennhofer der sein Mandat 
zurückgelegt hat. Stefan 
Puchegger übernimmt auch die 
Funktion als Jugendgemeinderat. 

Was bisher geschehen ist: Im März 
dieses Jahres wurden 2 
überschrittene Grenzwerte im 
Trinkwasser unserer Kalt-
wasserquelle festgestellt, worauf 
diese Quelle vom Netz genommen 
wurde. Benachrichtigt wurde die 
Bevölkerung durch die Gemeinde im 
Mai. Seit diesem Zeitpunkt wird 
unser Trinkwasser ausschließlich 
durch den Wasserverband nördliches 
Burgenland bereitgestellt. Auf 
Nachfrage der VP Hochwolkersdorf 
wurde uns seitens der Gemeinde und 
der Wassermeister versichert, dass 
„man bemüht ist das Wasser-
schutzgebiet den heutigen Anfor-
derungen anzupassen“. Wieder in 
der Gegenwart: Seitdem ist nur leider 
nichts passiert, es wurde weder das 

Christbaumentsorgung: Am 
07.01.2019 findet wieder unsere 
Christbaumentsorgung statt. 
Genaue Informationen könnt ihr 
unserer Postwurfsendung oder auf 
unserer Homepage entnehmen. 
 

bestehende Quellschutzgebiet mit 
Schildern und Hinweisen aus-
gewiesen, noch wurden unseres 
Wissens nach die Grundeigentümer 
von der Gemeinde über erforderliche 
Maßnahmen informiert. Uns wurde 
zwar mitgeteilt, dass die Qualität des 
Trinkwassers wiederhergestellt ist, 
aber Prüfberichte darüber haben wir 
nicht erhalten. Die Informationspolitik 
seitens der Gemeinde ist mindestens 
mangelhaft, Offenheit und 
Transparenz bei einem für alle Seiten 
wichtigen Thema sollte man sich 
eigentlich erwarten dürfen.  
Wir hoffen sehr, dass die Gemeinde 
dies bald erkennt und der 
Bevölkerung alle relevanten 
Informationen zukommen lässt 
(Mehrkosten, Qualität, usw.). 
 

Krapfenstand: Auch 2019 gibt es 
wieder die Krapfenverteilaktion der 
VP. Am 02.03.2019 werden wir 
wieder unsere Krapfen an euch 
verschenken, Standorte sind das 
Lagerhaus, Adeg Lechner und vor 
dem Gasthaus zur Gemütlichkeit. 
Näheres in unserer 
Postwurfsendung.  

 

Jahrelanger Stillstand zerstört die Entwicklung nachhaltig. 

“ 

 
 

Gemeinde Kurzbilanz 

Meinungen und Wünschen und 
dennoch finden wir kein Gehör. Wir 
fragen euch, wodurch wird eine 
Ortschaft wachsen und florieren? 
Durch Containerzubauten für 
unsere Kinder beim Kindergarten? 
Durch Absiedelung unserer Jugend 
in Nachbargemeinden? Durch 
fehlende Infrastruktur? Durch 
mangelnde soziale Kompetenz? 
Wohl kaum.  
Dabei geht es uns gar nicht darum 
unseren Vorschlag zu bevorzugen, 
es geht uns nur darum, 
Hochwolkersdorf zukunftssicherer 

Hochwolkersdorf im neuen Jahr 

 
 

volkspartei 
Hochwolkersdorf 

und lebenswerter zu machen. Für 
uns ist klar, dass es nur einen 
gemeinsamen Weg geben kann, ein 
Miteinander, zum Wohl der 
Gemeinde. Wir wollen die 
Verantwortung übernehmen und wir 
werden euch beweisen, dass wir für 
euch da sind, denn ihr seid die 
Zukunft. Gerne stehen wir euch und 
auch der Gemeinde jederzeit für 
Gespräche zur Verfügung, um 
miteinander die Möglichkeiten und 
Herausforderungen für 
Hochwolkersdorf zu meistern.  
  
 
 

Welche Zukunft hat Hochwolkersdorf? 

: 

Hochwolkersdorf 
aktuell 
 

Kultur: Bereits zum 7. Mal findet 
der Winternachtsball in der Arena 
Nova statt. Als Fixpunkte stehen 
wieder der große Einzug der 
Gemeinden, Lifebands im 
Winternachts-Festsaal und die 
Blasmusikkapellen aus allen Teilen 
des Bezirks und Mini&Claus im 
Musi-Stodl auf dem Programm. 

Unser Trinkwasser 
Im Zuge des von der Gemeinde 
vorgelegten Budgets 2019 hat die 
VP Hochwolkersdorf wieder die 
Notwendigkeit eines Gesamt-
konzeptes für die Dorfentwicklung 
vorgebracht. Wir erachten aufgrund 
der planlosen Ausgaben dringenden 
Handlungsbedarf, um uns die 
Zukunft nicht zu verbauen. Es sind 
für das kommende Jahr für die 
Gemeindehäuser Dorfstraße 3 und 
5 wieder über € 200.000,- 
eingeplant. Rechnet man die 
Ausgaben für diese Gebäude aus 
dem letzten Jahr dazu, kommen wir 
auf eine Summe von über 
€ 390.000,- die bereits ausgegeben 
bzw. verplant sind. Nur auf 
konsequente Nachfrage, wofür so 
viel Geld verwendet wird, hat uns 
Bgm. Fr. Gruber erklärt, dass eine 
Rechnung für die Dachsanierung 
noch nicht gestellt wurde und sich 
das deshalb ins Jahr 2019 
verschiebt. Weiters erklärt Bgm. Fr. 
Gruber, dass ein Aufzug eingebaut 
werden soll, um die Barrierefreiheit 
herzustellen. Das nun endlich ein 
barrierefreier Zugang zum 
Amtsgebäude geplant ist, freut uns 
sehr. Da hat sich unsere 
Hartnäckigkeit ausgezahlt, denn 
das haben wir bereits vor 7 Jahren 
vorgeschlagen. Seit 2011 bemühen 
wir uns, die Gemeinde zu einem 
Konzept zu bewegen, haben 2016 
bereits konkrete Vorschläge 
gemacht, basierend auf euren 

Quellschutzgebiet Kaltwasser Stand 2018 

Aus dem 

Gemeinderat 
Die Arbeit im Gemeinderat ist ein 
hartes Stück Brot und nicht immer 
leicht verdaulich. Oft sind die 
Meinungen unterschiedlich und 
Diskussionen flammen auf, doch wie 
hitzig auch zeitweise debattiert wird, 
meist wird ein Konsens auf 
Augenhöhe gefunden. Nachdem die 
wenigsten von euch wahrscheinlich 
die Zeit haben, selbst bei einer 
Gemeinderatssitzung dabei zu sein, 
aber trotzdem an der politischen 
Entscheidungsfindung interessiert 
sind, wurde von unserem neuen 
Parteiobmann Johannes Münz die 
Idee geboren, euch als exklusiven 
Bürgerservice  Videoaufnahmen der 
Sitzungen zur Verfügung zu stellen. 
Prinzipiell sind alle Gemeinderats-
sitzungen öffentlich und jeder hat das 
Recht, als Zuhörer anwesend zu sein 
und Video- oder Sprachaufnahmen 
herzustellen.  
Nachdem wir die rechtlichen 
Rahmenbedingungen durch die 
Landespartei prüfen ließen, werden 
wir die Videoaufnahmen ab Jänner 
auf unserer Homepage und auf 
Facebook für euch zugänglich 
machen. Damit könnt ihr zuhause, 
unterwegs oder in Arbeitspausen den 
Umgang und die Arbeitsweise bei 
Gemeinderatssitzungen nachver-
folgen. Denn das Recht habt ihr. Wir 
arbeiten für euch und lassen uns 
dabei auch gerne über die Schulter 
schauen.  
 
 


